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Presentata ieri a Roma la 4* conferenza nazionale sui problemi della formazione 
. . _ 

La scuola, l'Europa, il futuro 
Da domani ne discute il PCI 

L'impatto delle nuove tecnologie sui processi formativi e le professioni, la crisi dello Stato sociale, l'iniziativa dei 
«privati» al centro del dibattito - L'intervento di esperti francesi, spagnoli, greci, svedesi, tedeschi e inglesi 

ROMA — Inlzlerà domani 
mattina a Roma la quarta 
conferenza nazionale del 
PCI sulla scuola dedicata al 

Srobleml del «sistemi forma
vi e 11 futuro dell'Europa». 

La conferenza inlzlerà do
mani mattina al cinema Em
pire con una relazione di Au-
rellana Alberici, responsabi
le della sezione scuola, e con» 
tinuerà alla facoltà di econo
mia e commercio dove 11 
compagno Adalberto Mlnuc-
cl trarrà domenica mattina 
le conclusioni. Al lavori par
teciperanno anche esponenti 
del partiti comunisti france
se, spagnolo, greco (dell'In
terno) e svedese, del partito 
socialista francese, assieme 
a noti pedagogisti come 1 
professori Brian Simon (del
l'Università di Leicester) e 
Guy Jobert (direttore di «E-
ducation permanente*) e al
tri. 

Una dimensione europea 
del dibattito, questa, che Au-
rellana Alberici ha sottoli
neato Ieri mattina In una 
conferenza stampa di pre
sentazione dell'Iniziativa. 

«La grande scommessa de
gli anni 80, l'Impatto delle 
nuove tecnologie sulla pro
duzione e sul processi for
mativi, è un problema che 
investe tutti 1 Paesi europei 
— ha detto Aureliana Albe
rici — anche quelli che ave
vano rinnovato recentemen

te 1 propri sistemi scolastici». 
SI parla di nuove profes

sioni, di nuova cultura pro
duttiva e tecnologica, di edu
cazione permanente, di •al
fabetizzazione* riferendosi 
non più alle ventun lettere 
che portavano dalla «A* alla 

•Z», ma all'informatica, alla 
lingua inglese. Questi nuovi 
confini del sapere possono 
passare dentro le strutture 
della scuola pubblica, oppu
re sono destinati dalla crisi 
dello Stato sociale, ad essere 
assorbiti e trasmessi da nuo

ve agenzie educative private, 
ad essere messi su un «mer
cato delle conoscenze* dove 
chi può saprà molto e chi 
non può è condannato ad un 
molo subordinato nel mer
cato del lavoro? La risposta 
— che è poi anche la base 
della discussione della con
ferenza — è in una formula: 
sistema formativo Integrato. 
Un sistema dove non esiste 
«conflitto o concorrenza tra 
momenti formali e informali 
del processi formativi — ha 
detto Aureliana Alberici — e 
ogni occasione di istruzione 
si dispone come elemento di 
un progetto organico'. 

Insomma — come ha sot
tolineato anche Alessandro 
Natta, presente alla confe
renza stampa assieme ad A-
dalberto Mlnuccl — la scuo
la pubblica non ha esaurito 
la sua funzione. Anzi, rinno
vandola, si può far perno 
proprio su questa per realiz
zare questo nuovo «sistema*. 

Ecco, la quarta conferenza 
del PCI lavorerà su questi 
due plani di riflessione: 11 fu
turo, con un sistema forma
tivo da progettare, nuore de
finizioni da trovare, nuove 1-
dee da affermare; e l'oggi, la 
battaglia per rinnovare que
sta nostra scuola e renderla, 
cosi, capace di affrontare 11 
nuovo. E non basta parlare 
di «nuovo* di «modernità* per 
trovare il filo d'Arianna che 

conduca dentro 11 complesso 
mondo della formazione. Le 
nuove e vecchie disugua
glianze che si sommano, la 
laicità dell'educazione, 11 
concorso delle associazioni, 
della Chiesa, del privati alla 
formazione di un sistema 
formativo, 11 ruolo degli Enti 
locali e del loro servizi scola
stici, le nuove richieste delle 
Imprese: sono questi altret
tanti temi che questa confe
renza andrà ad approfondi
re. Sono temi che s'Intreccia
no con l'Iniziativa legislativa 
del PCI sulla scuola di base, 
la secondaria superiore, 11 di
ritto allo studio. 

E c'è, nel lavori della con
ferenza, anche un momento 
di confronto sulla cultura 
del ragazzi e degli adolescen
ti: una tavola rotonda coor
dinata da Tullio De Mauro e 
con la partecipazione del pe
dagogista tedesco Fitzinger, 
del presidente di «Francs e 
Franches Camarades* (un* 
organizzazione di ragazzi 
francesi che conta oltre un 
milione di iscritti) Freedon, 
del responsabile dell'asso
ciazione degli scouts AGE-
SCI, Franzini, e del presiden
te dell'ARCI ragazzi, Paglia-
rlnl. La tavola rotonda è pre
vista per domani alle 18,30 
alla facoltà di economia e 
commercio. 

Romeo Bassoll 

Dopo un'irruzione nella mensa 

Cosenza: studenti 
arrestati, rettore 

dimissionario 
• 

Clima tesissimo - La distribuzione dei 
buoni-pasto affidata ai «vigilantes» 

Dalla nostra redazione 
CATANZARO — Tre studenti universitari arrestati, una set
tantina di loro colleghl fermati fino a notte alta In Questura 
e sottoposti a lunghi Interrogatori: è questo l'esito, che ha già 
suscitato un mare di polemiche, di un'operazione della poli
zia ordinata dal nco questore di Cosenza, Umberto Improta, 
l'altro ieri e portata a termine dentro l'Università della Cala
bria. Come prima conseguenza, si sono avute Ieri le dimissio
ni del rettore dell'università, professor Pietro Bucci, chieste 
poche ore prima dagli studenti. Il tutto è stato originato dalle 
proteste degli studenti dell'Università calabrese — un «cam
pus* con alloggi e servizi che sorge nella contrada di Arcava-
cata a pochi chilometri dal capoluogo bruzlo e nel quale si 
trovano migliala di studenti — per 11 cattivo funzionamento 
del servizio mensa. Da tempo questo servizio è nell'occhio del 
ciclone. Nel mesi scorsi non sono mancate le denunce di 
sprechi e di vere e proprie irregolarità nella distribuzione del 
buoni mensa e nel giorni scorsi il rettore dell'Ateneo aveva 
dato Incarico a del «vigilantes* di un istituto privato di rego
lamentare gli accessi e di distribuire 1 buoni mensa. Da noia-
re che 1 «vigilantes* già esercitavano 11 servizio di controllo 
notturno e festivo in tutto U centro residenziale di Arcavaca-
ta. 

OH studenti hanno contestato la presenza del «vigilantes* 
armati — anche se gli agenti giurano di girare disarmati — 
ed alcuni avevano addirittura denunciato di essere stati già 
minacciati più volte con le armi. L'altro ieri all'Improvviso — 
e senza che niente lo facesse presagire — un folto gruppo di 
studenti ha fatto Irruzione nel locali della mensa. La ditta 
che gestisce l'appalto mensa ha avvertito cosi 11 rettore e 
quindi ha fatto lì suo Ingresso la polizia. Grande retata fra gli 
studenti presenti, scelti a caso, e tre arresti: Cesare Glovlnaz-
zo, 23 anni di Clttanova (RC), Antonio Sgro, 21 anni di Tropea 
(CZ) e Nuccio Osso, 22 anni di Belmonte (CS). Per tutti l'accu
sa e di saccheggio, furto e danneggiamento. La ditta che 
gestisce la mensa ha Infatti denunciato danni per 15 milioni. 
Ovviamente 11 clima ieri mattina all'Università era fra i più 
tesi: si è svolta un'lnf uocata assemblea e al termine un corteo 
con centinaia di studenti è sfilato davanti al rettorato chie
dendo le dimissioni di Bucci. Anche la CGIL di Cosenza è 
Intervenuta Ieri pomeriggio sull'accaduto denunciando U ca
rattere di «repressione brutale* della polizia. 

Filippo Veltri 

ROMA — Incalzato dall'inizia
tiva dei senatori comunisti il 
governo impugnerà davanti al
la Corte di Cassazione la sen
tenza del Consiglio di Stato che 
ha attribuito ai magistrati — 
con validità retroattiva di anni 
— indennità, scatti di anziani
tà e relative rivalutazioni e in
teressi legali per centinaia di 
miliardi. 

Questa è la conclusione — 
positiva — della discussione 
protrattasi; ieri per oltre quat
tro ore nella seduta congiunta 
delle commissioni Affari costi
tuzionali e Giustizia di Palazzo 
Madama. 

Al centro del dibattito la 
proposta di risoluzione presen
tata dai senatori comunisti 
proprio per costringere il go
verno a prendere le iniziative 
opportune, dopo che ic due 
precedenti riunioni della com
missione Affari costituzionali il 
ministro per la Funzione pub
blica, Remo Gaspari, aveva 
detto che l'esecutivo non a-
vrebbe presentato il ricorso da
vanti alla Cortedi Cessazione. 
La tenace iniziativa del PCI ha 
ribaltato ieri questa posizione e 
il sottosegretario alla presiden
za del Consiglio, il socialista 
Giuliano Amato — dopo gli in
terventi di Edoardo Pema e 
Roberto M&flìcletti e al termi
ne di una lunga interruzione 
della seduta chiesta dalla mag
gioranza per consultazioni in
terne —, ha dovuto dettare a 
verbale, su espressa richiesta 
del senatore Giorgio De Sabba-
ta, gli impegni che il governo ha 
assunto per impedire il passag
gio in giudicato della riisnìwm 
derisione dell'adunanza plena
ria del Consiglio di Stata Ecco
li: 
Q Q ricorso alle sezioni unita 

della Cassazione per ec
cesso di potere giurisdizionale. 
In sostanza, il Consiglio di Sta
to ha ecceduto nei poteri di in
terpretazione della legge, inva
dendo un'area non coperta legi
slativamente; 
0 la presentazione di un dise

gno di legge di interpreta
zione autentica delle norme u-
tilizzate dal Consiglio di Stato 
per la pronuncia, in modo che, 
attraverso 0 chiarimento del 
Parlamento, non ti proceda al
la liquidazione degli arretrati 
valutati dal ministro Gaspari in 
almeno 300 miliardi di lire. 

Quanto al futuro, 0 sottose
gretario Amato ha annunciato 
che fl governo presenterà un di
segno di legge per la risistema
zione del trattamento economi
co e delle carriere dei magistra
ti enunciando anche alcuni cri
teri-base sui quali i senatori co
munisti, con l'intervento di Ro
berto Maffioletti, hanno già e-
a p i f u le più ampie riserve. 
Questi orientamenti SODO stati 
accolti positivamente dalla 
stragrande maggktraaza dei 
gruppi presenti in commfaeìo-
ae, salvo l'opposizione del MSI 
• del senatore Claudio Vìuloae 
(magistrato in aspettativa). 
• n gruppo de ha espresso per
plessità sul ricorso davanti alla 
Cassazione, mentre un ruolo 
attivo e positivo è stato svolto, 
anche all'interno della maggio
ranza, dal capogruppo repub
blicano Libero Gualtieri. 

La decisione dell'adunanza 
plenaria del Consiglio di Stato 
compiva, in sostanza, tre ope
razioni i cui effetti economici 
complessivi sono tuttora diffi-
cOmente valutabili. Infatti, ai 
magistrati amministrativi e a-
gli avvocati e procuratori deOo 

Il governo ricorre alla Corte di Cassazione 

Arretrati ai giudici per 
300 miliardi: bloccati 

L'azione dei senatori comunisti perché la sentenza del Consiglio 
di Stato venisse impugnata - La discussione in Commissione 

Stato veniva estesa una specia
le indennità riservata da una 
legge del 1981 solo alla magi
stratura ordinaria (circa 500 
mila lire lorde al mese); a tutti i 
magistrati ordinari e ammini
strativi e a tutti gli avvocati e 
procuratori dello Stato veniva 
concessa un'anzianità figurati
va, con concreti effetti econo
mici, di dodici anni per ogni 
passaggio di qualifica a partire 
da quella di consigliere ai corte 
d'appello (o equiparata). Que
sta decisione sarebbe retroatti
va dal 1* gennaio 1979; tutte le 
somme spettanti dovrebbero 
integralmente essere rivalutate 
secondo gli indici fetat del co
sto della vita e accresciute dal 
calcolo degli interessi legali (5 
per cento all'anno). 

Questa sentenza, composta 
di 93 pagine, è Etata resa pub
blica il 16 dicembre del 1983 e i 
termini per ricorrere scadranno 
il 18 febbraio: per due mesi il 
governo non ha mosso un dito 
nonostante gli effetti devastan
ti che può determinare sul bi
lancio dello Stato di quest'anno 
e nonostante gli effetti distorsi-
vi e perversi che la sentenza a-
vrebbe sui prossimi esercizi fi

nanziari. 
In sostanza — ha detto E-

doardo Penìa — questo com
portamento dimostra che il go
verno non ha alcuna intenzione 
di fare una reale politica dei 
redditi, cioè di tutti i redditi, 
come noi comunisti lo abbiamo 
sfidato a fare. E, in effetti — si 
legge in una nota del gruppo 
comunista — l'atteggiamento 
acquiescente tenuto in questi 
mesi dall'esecutivo è apparso in 
gravissima contraddizione con 
tutti gli orientamenti sul conte
nimento dell'inflazione, con 1' 
intera vicenda della trattativa 
sul costo del lavoro ed, infine, 
con il decreto varato l'altra not
te contro Li scala mobile dei la
voratori dipendenti. Il gruppo 
dei senatori comunisti — ha af
fermato Edoardo Perna — ha 
sollevato con forza la questione 
della decisione del Consiglio di 
Stato sottolineando che non è 
in discussione l'indipendenza e 
l'autonomia della magistratura 
che «continuiamo fermamente 
a difendere anche in presenza 
di questa vicenda. II problema 
è un altro: con quella decisione 
del Consiglio di Stato è stato 
costruito un sistema normativo 

che non può in alcun modo ri
condursi a norme di legge esi
stenti qualunque sia il tipo di 
interpretazione che si voglia a-
dottare. In altre parole, il Con
siglio di Stato, nella forma del
la decisione giurisprudenziale, 
ha fatto una vera e propria leg
ge sul trattamento economico 
dei magistrati ordinari e ammi
nistrativi e degli avvocati e pro
curatori dello Stata Si è dun
que verificata un'invasione di 
campo, un'incursione del pote
re giudiziario in quello legisla
tivo. che è un altro dei tanti sin
tomi del grave stato di crisi del
le istituzioni. Di fatto, la deci
sione del Consiglio di Stato ha 
aperto un conflitto di attribu
zioni tre Parlamento e magi
stratura*. 

Gli impegni assunti ieri dal 
governo—se ben gestiti — do
vrebbero consentire il supera
mento di questa situazione, ma 
nell'ipotesi che questo risultato 
non venga raggiunto, il PCI si è 
riservato di sollevare in seguito 
la questione del conflitto di at
tribuzioni nell'aula del Senato. 

Giuseppe F. Mennella 

Al Senato dibattito sollecitato dai comunisti 
• % 

PCI: più dura la lotta 
a mafia e criminalità 

Presenti i ministri Scalfaro e Martinazzofi - «Questi fenomeni-
ha detto il compagno Ricci—sono di una gravità eccezionale» 

ROMA — Da Ieri pomeriggio l'assemblea di 
Palazzo Madama ha avviato una Impegnata 
discussione sulla grande criminalità, l'ordi
ne pubblico, la situazione carceraria. Il di
battito — che si concluderà questa sera con 
gli interventi del ministri delia Giustizia Mi
no Martinazzoli e dell'Interno Oscar Luigi 
Scalfaro — è stato sollecitato da una iniziati
va del PCI che ha presentato per questo nelle 
scorse settimane una mozione (primi firma
tari Raimondo Ricci e Gerardo Chlaromon-
tev In discussione, tra mozioni, Interpellanze 
e interrogazioni, sono venti documenti par
lamentari: dieci sono stati presentati dal PCI 
(oltre alla prima mozione, quattro interpel
lanze e cinque interrogazioni). 

Perché 11 PCI ha preso l'iniziativa di aprire 
questo dibattito in Senato? A questo Interro
gativo ha risposto ieri sera nell'aula di Palaz
zo Madama Raimondo Ricci: «Lo abbiamo 
fatto — ha detto 11 senatore comunista — 
perché la questione criminale nel nostro pae
se ha assunto dimensioni e caratteri tanto 
gravi, allarmanti, pericolosi e, per certi a-
spclti fondamentali, del tutto nuovi, da farne 
uno del nodi fondamentali che occorre af
frontare per la stessa tenuta e per lo sviluppo 
del nostro sistema democratico. E per questi 
motivi che 11 PCI chiede un dibattito non ri
tuale né generico, ma capace di essere reali
stico e coraggioso nell'analisi ed efficace nel
la proposta». 

Raimondo Ricci, a questo punto, ha trac
ciato una analisi minuziosa e dettagliata del 
fenomeni più preoccupanti che contraddi
stinguono oggi la grande criminalità, dalla 

mafia alla camorra alla 'ndrangheta, dal ter
rorismo ai poteri occulti: le collusioni con il 
potere politico, l'industria della droga e quel
la del sequestri, 11 riciclaggio di denaro spor
co. 

I senatori comunisti non si sono limitati a 
§uesto, ma hanno sottoposto all'attenzione 

el governo e della maggioranza un com
plesso di proposte concrete che spaziano dal 
terreno legislativo all'utilizzo delie forze del
l'ordine, dalle questioni della giustizia a 
quelle del mondo carcerario. Ma — su tutto 
— 1 comunisti chiedono «un'azione politica 
nuova, illuminata e coerente, capace di reci
dere — ha detto Ricci — 1 legami tra dominio 
del poteri criminali e poteri pubblici, ad ogni 
livello. Occorre rompere con le inefficienze, 
le reticenze e le deviazioni del passato. Ma 
una azione e una volontà di tipo nuovo non 
saranno credibili se non si dimostrerà di vo
ler fare piena luce, per esemplo, sulle vicende 
torbide ed Inquietanti del caso Cirillo; oppu
re, se non si chiarirà 11 ruolo politico di un 
personaggio come Francesco Pazienza, lega
to alla mafia, ai servizi segreti italiani e stra
nieri, alla loggia P 2». 

Ma altri interrogativi pesano sulla storia 
recente del nostro paese: «Non è ammissibile 
che le stragi orrende dell'eversione neofasci
sta siano tuttora impunite, cosi come è certo 
— ha detto Ricci — che non tutti gli atti 
politici necessari sono stati compiuti per de
bellare un fenomeno grave e pericoloso come 
quello del poteri occulti che hanno trovato 
Inquietante espressione nella loggia di Llcio 

È il «centro per la prevenzione e la terapia e tumori urologici», ovvero il cancro alla prostata 
• • * ^ — • — ^ ^ ^ — ~ ^ ^ ~ ^ — — ~ • • • • • • • • » • • 

È nato a Torino il primo consultorio maschile 
Nostro Mrvizio 

TORINO — Per primo In I-
talia, è nato In questi giorni a 
Torino quello che, un po' av
veniristicamente, possiamo 
chiamare un «consultorio 
maschile»: non esistono pre
cedenti analoghi, salvo U 
•Progetto Obiettivo Naziona
le Cancro prostatlco* presen
tato 4-5 anni fa dalla Clinica 
Urologica di Genova e dall'I
stituto Scientifico per lo stu
dio e la cura dei tumori sotto 
l'egida del CNR, di cui però 
al è parlato unicamente in 
assise mediche. 

n nuovo «Centro per la 
prevenzione e la terapia del 
tumori urologici* — che ha 
sede presso l'ambulatorio di 
urologia dell'ospedale Maria 
Vittoria, diretto dal prof. Al
berto Morello — si propone 
come una sorta di equivalen
te del centri da anni frequen
tati dalle donne per combat
tere le malattie tipiche del 
loro sesso: qui si avrà a che 
fare con la patologia degli 
organi genitali maschili, e In 
particolare ci si occuperà 
della prevenzione del cancro 
prostatlco. L'Iniziativa vuole 
Infatti inserirsi In pieno nel 
quadro della riforma sanita
ria, anzi in uno del suol prin
cipali cardini: la necessità di 
prevenire le maUUtls. n suo 

significato e la sua Impor
tanza appaiono evidenti se si 
Uen conto di alcuni dati. 

«JI cancro cita prostata — 
dice II prof. Morello — e l'e
quivalente maschile del can
cro all'utero della donna, ne 
ho le stesso indice di morbilità 
e mortalità. È un'eventualità 
tanto frequente che un uomo 
ogni 4, oltre i SO anni, ne è por
tatore». Non è ancora mal 
stata fatta, In Italia, una pre
cisa Indagine sulla diffusio
ne di questo male. Tuttavia 
le cifre dellTSTAT Indicano 
che ogni anno ne! nostro 

Paese vengono diagnosticati 
almeno 20.000 nuovi casi, ed 
ammontano a circa 4.000 1 
decessi per cancro prostatl
co. *In assoluto — prosegue 11 
primario urologo — questa è 
per gli uomini la quarta causa 
di morte per tumore, ma di
venta la terza nei soggetti tra i 
55 e i 75 anni. Dopo quest'età, è 
ù* tumore più frequente nel 
sesso maschile*. 

Un altro esemplo che sti
mola l'urgenza di realizzare 
strutture pubbliche che al 

occupino del problema è for
nito dal risultati di una stati
stica delle Forze Armate del
la Germania Federale: nel 
triennio 1974-78, su 3.102400 
soggetti di oltre 40 anni ben 
116% (circa 190.000 persone) 
era stato trovato affetto do 
sospetto cancro prostatlco. 

Sd è un tumore piuttosto 
subdolo, In quanto caratte
rizzato dall'essere, nella fase 
Iniziale, totalmente silente: 
cioè, non si manifesta subito 
con segni evidenti che posso
no indurre a recarsi dal me
dico. Sulle cause che lo gene-

Nogara, 

comunista 
con il voto 

dcIPLI 

VERONA — Il compagno Paolo Andreoli, 36 anni, è fl nuovo 
•indaco di Nogara. La sua elezione, al primo scrutinio, è avvenuta 
l'altra sera-A Nogara, come si ricorderà, ri era votato il 15 gennaio 
a seguito dello scioglimento anticipato del Consiglio comunale 
dovuto alla paralisi poutko-amministrativa determinata dalla 
Giunta DC-PSI-PSDL Nelle elezioni di gennaio a PCI era uscito 
ulteriormente rafforzato, confermandosi partito di maggioranza 
relativa t la DC aveva subito una perdita secca del 15.5%. L'altra 
•era nel corso della seduta convocata per eleggere il sindaco, 0 
capogruppo del PCI, Signorini, ha proposto la candidatura di 
Andreoh, alla quale si è assodato, a nome del ano gruppo, un 
consigliere del PLI. Andreoli quindi è risultato eletto con 19 voti 
del PCI, 2 del PLI e quello del consigliere di «Novara socialista» (la 
lista nata in seguito alle fratture interne al PSI locale). Vale la 
pena di aggiungere che fl compagno Andreoli è stato il candidato 
più votato alle ultime elezioni con 834 preferenze. Democristiani, 
socialisti • socialdemocratici si sono astenuti. Dopo una breve 
dichiarazione dì Andreoli — la cui elezione è stata accolta dal 
foltissimo pubblico con una vera e propria ovazione — ai è deciso 
di aggiornare fl Consiglio a mercoledì prossimo. 

reno o lo Influenzano non si 
sa ancora molto (Tunica cosa 
certa è che sia ormonodlpen-
dente, tanto che si riscontra 
nel periodo dell'andropau
sa), però le possibilità di cu
rarlo — anche senza ricorre
re alla chirurgia, che sta ce
dendo 11 passo ad altri meto
di Incruenti — sono molto 
aumentate negli ultimi anni. 
Tuttavia, si sottolinea che 
purtroppo, ad eccezione del 
reperti occasionali «i tumori 
prostatici che giungono aWos-
seroazkme clinica sono quelli 
ormai in fast già avanzata. 
Ecco perchè, malgrado i mi-
glioramcnti nella diagnosi e 
nella terapia, la sopravviven
za attuale globale non è mi
gliorata negli ultimi trent'an-
*u». Ciò non può che confer
mare che «la cosa più impor
tante i dunque la tempestività 
diagnostica*. 

Per questo, nel proporsl 
tra I suol scopi quello di di
vulgare informazioni sulle 
tematiche urologiche. 11 Cen
tro di Torino raccomanda a 
tutta la popolazione maschi
le dal 45 anni In su di sotto-
porsl, almeno una volta ali* 
anno, ad una visita speciali
stica. In pochi minuti, sarà 
possibile escludere la pre
senza di un cancro oppure 

verificare che è opportuno 
approfondire le Indagini per 
giungere rapidamente ad 
una corretta e preziosa dia
gnosi precoce. 

Se questo è ti primo degli 
obiettivi cui mira 11 «consul
torio* di Torino, lo scopo del
la successiva seconda fase è 
appunto quello di impostare 
(dotandosi delle attrezzature 
indispensabili per l'endosco
pia, l'ecografia ultrasonica, 
le biopsie mirate e risto-lm-
mimologia) un protocollo di 
diagnostica più raffinato per 
risolvere 1 casi dubbi ed una 
terapia più Idonea ed avan
zata. 

La risposta a questo appel
lo, ed al tentativo di comin
ciare a colmare un vuoto nel
la prevenzione del cancro al
la prostata, non si è certo fat
ta attendere: fin da ieri, gior
no In cui 11 Centro ha uffi
cialmente aperto 1 battenti, 
l'ambulatorio di urologia del 
Marta Vittoria è stato tem
pestato di telefonate. È stato 
necessario ordinare all'ap
posito ufficio di aumentare 
le prenotazioni, e prolungare 
di un'ora il tempo dedicato 
ogni mattina alle visite spe
cialistiche. 

Rftt RutigHBno 

Protezione Civile: se ne discute 
alla Camera, ma il ministro non c'è 

ROMA — È cominciata leti alla commissione Interni della 
Camera l'esame del disegno di legge governativo e delle pro
poste di legge, tra cui una del PCI, sull'organizzazione del 
servizio nazionale di previsione, prevenzione e Intervento per 
la protezione civile. La discussione si è avviata però, e questo 
è un dato estremamente negativo sottolineato dal deputati 
comunisti, senza la presenza del ministro della Protezione 
civile ori Enzo Scotti. 

Fondo investimenti e occupazione: 
Longo alla commissione Bilancio 

ROMA — Oggi 11 ministro del Bilancio Pietro Longo — su 
richiesta del gruppo comunista — riferirà nella commissione 
Bilancio del Senato sulla ripartizione delle risorse finanziarle 
del Fondo investimenti e occupazione (FIO) relativa al 1983. 

Il ministro dovrà, dunque, chiarire se la delibera di riparti
zione ha tenuto conto degli orientamenti espressi dal Nucleo 
di valutazione che opera dal 1982 presso 11 ministro del Bilan
cio. I senatori comunisti hanno sollevato per primi la que
stione non appena si è saputo dell'aperta dissociazione del 
tecnici del ministero nel confronti delle scelte operate da 
Pietro Longo, le cui decisioni avevano Ignorato le Istruttorie 
compiute dal Nucleo per definire 1 progetti da ammettere al 
finanziamenti del FIO. 

La richiesta del PCI risale ad oltre un mese fa, ma 11 mini
stro del Bilancio si presenterà soltanto oggi senza aver anco
ra comunicato al Parlamento 11 contenuto della delibera e la 
relazione sul progetti redatta dal Nucleo di valutazione. Ieri, 
t senatori comunisti preannunciavano un ricorso all'aula di 
Palazzo Madama se le risposte di Pietro Longo non saranno 
soddisfacenti. 

Sgominata banda di trafficanti 
di droga a Catanzaro: 15 arresti 

CATANZARO — Duro colpo ai trafficanti di drogo, lnferto 
dal carabinieri del gruppo di Catanzaro e delle compagnie di 
Crotone e Soverato, che hanno operato su precise direttive 
del comandante della legione Buono e di quello del gruppo 
Rizzo. I militari hanno fermato quindici persone (una di que
ste si trova già In carcere per altri motivi). Per tutti, 11 reato è 
di associazione a delinquere, detenzione e spaccio di stupefa
centi, mentre per tre dei fermati l'accusa è anche di omicidio 
colposo. 

L'accusa è quella di aver tagliato malamente e venduto 
della droga. In questo contesto, Infatti, si Inserirebbe la mor
te del giovane Alfredo Paone, 20 anni, da Catanzaro, avvenu
ta tra la notte del 2-3 gennaio scorso. Nel corso dell'operazio
ne, avviata da tempo dal carabinieri di Catanzaro per stron
care l'uso di sostanze stupefacenti, sono stati anche seque
strati canapa Indiana e metadone. 

Il presidente della Camera riceve 
delegazione parlamentare francese 

ROMA — Il Presidente della Camera Nilde Jottl ha ricevuto 
Ieri mattina la delegazione dell'Assemblea Nazionale france
se In visita in Italia su invito del gruppo italiano dell'Unione 
Interparlamentare. La delegazione francese, guidata dall'on. 
Glselle Haliml, era accompagnata dalla delegazione del 
Gruppo Interparlamentare Italiano, guidata dall'on. Silvano 
Labriola. 

Nel corso dell'Incontro il Presidente Jottl è stato Informato 
sul colloqui tra le sue delegazioni e si è compiaciuto dello 
spirito di amicizia e collaborazione a cui essi sono stati Im
prontati. 

Terni, muore di freddo 
nel prefabbricato 

TERNI — È morto di freddo nella baracca prefabbricata, 
dove viveva da solo, alla periferia di Terni. SI chiamava Beni
to Cagliati ed aveva 60 anni. Il suo cadavere è stato trovato 
nella baracca, da un vicino che ha subito avvisato il 113. Le 
precarie condizioni di vita e l'intenso freddo di questi giorni 
hanno con tutta probabilità causato 11 decesso dell'uomo. 

Como, supplemento d'indagine per 
le misteriose morti in- ospedale 

COMO — Nell'ambito delle Inchieste su cinque misteriosi 
decessi avvenuti dal dicembre 1982 al gennaio 1983 nel repar
to di rianimazione dell'ospedale Sant'Anna di Como, il giudi
ce istruttore del tribunale, Giacomo Todero Maccabeo, ha 
ordinato la riesumazione della salma di un paziente, Decio 
Ciancia, morto 1114 gennaio 1983. Secondo gli esperti di parte 
la sua morte sarebbe analoga alle altre cinque. Da qui, la 
decisione del giudice Istruttore di una nuova Indagine appro
fondita. 

Accusata di avere ucciso 1 cinque pazienti con un potente 
cardiotonico è Elisabetta Scacchi, una Infermiera dell'ospe
dale, attualmente agli arresti domiciliari. Se dovesse risulta- . 
re che Decio Ciancia è stato ucciso con il cardiotonico la 
posizione di Elisabetta Scacchi si alleggerirebbe In quanto 
l'infermiera è stata assente dall'ospedale per tutto il mese di 
gennaio 1963. 

Criteri clientelali 
al ministero della Difesa? 

ROMA — I deputati comunisti Picchetti, Camillo e Cerquettl 
hanno rivolto un'interrogazione al ministro della Difesa. 
•Premesso che 11 10 febbbralo — dice 11 testo — veniva rego
larmente convocato il consiglio di amministrazione Impiega
ti civili del ministero della Difesa con all'ordine del giorno, 
tra l'altro, conferimenti di Incarichi di vicedirettori genera
li— che da parte della maggioranza del consiglio venivano 
avanzate proposte complessive precostituite senza alcun ri
ferimento alla professionalità e alla anzianità possedute dal 
candidati-, che 1 rappresentanti del personale abbandonava
no la seduta come protesta , si chiede di sapere se il ministro, 
assente in tale seduta— non intenda intervenire per invalida
re la seduta e consentire cosi — con la ricomposizione unita
ria del Consiglio stesso — nuove decisioni per 11 conferimento 
degli Incarichi corrispondenti alle esigenze dell'amministra
zione e nel rispetto di. quei criteri oggettivamente di profes
sionalità e anzianità di ruolo che assicurano qualsiasi nomi
na dal pericoli del clientelismo e della incompetenza». 

Il partito 

CoaTocazioai 
Le Dirazione dai PCI è convocata per lunedi 20 f ebbi aio aste 

or* 9.30. 
• • • 

I deputati comunisti sono tenuti ad essere presenti SENZA 
ECCEZIONE ALCUNA afta seduta a oggi giovedì 16 febbraio. 

• • » 
I senatori comunisti sono turati ad esser* pi •s i i t i 

eccezione aB» aaduta pomeridiana di oggi, ftlovedì 16 
Verso la VII Conferenza delle dorme comasiste 

n 2 .3 .4 marzo a Roma si svolgerà ta VII Conferenza I 
lo delle donne comuniste cAlt-rnativs donna». Cresce In i, 
stJ urtimi giorni la mcbì&tazicrto e l'rnpegno delle donne • del 
partito Intorno alle tematiche si centro dei dibattito: la paco • 
la distensione; dalla crisi dello Stato sociale e uno Stato «ptè 
sociale»; una risposta di qualità diverse eie crisi; I lavoro 
come diritto defle donne e con «rione d«9o sviluppo; • movi
mento autonomo dell» donne; 9 ruolo delle donno nel partito. 
Su questi temi sono organizzate in questi giorni csntìnelo di 
assemblee In tutte le federazioni; diamo qui di seguito on 
primo elenco della iniziative in program»»», 

VENERO! - Catania; A.M. Cartoni; Roma (Sex. Lsurtmtinei. 
O. Labete; Arezzo e Urbino. G. Zuffa. 

SABATO - Rovigo. P- Bottoni; Trieste, B. Brace! Torsi; Impe
ri». P. Bottazzoni; Savona. I. Ferraguti; Avertano. M. UppoKs; 
Como, A. Pvdrezzi; Parme. L Per***; Mantova. 
OMe. A. Senna; Chiati, E. Salvato; Oristano. I_ Serri; i 
drie. Fermo e Jesi JAN). M. Vagli. 

t . 


